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CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO 

 VERBALE N. 2 

Riunione del 18 febbraio 2013 

 

Il giorno 18 febbraio 2013 il Consiglio del 

Dipartimento di Giurisprudenza, si è riunito 

nell’aula “A.Moro”; alle ore 17,20 viene 

constatata la presenza del numero legale così di 

seguito specificata: 

P = Presente  

AG = Assente giustificato 

A = Assente 

Risultano presenti il Direttore prof. Massimo Di 

Rienzo nonché:  

 

Professori ordinari e straordinari P AG A 

1. REGINA ALDO   X   

2. PIEPOLI  GAETANO    X  

3. IANNARELLI ANTONIO X   

4. BALENA GIAMPIERO X    

5. de’ ROBERTIS ANTONGIULIO  X   

6. DE BONFILS GIOVANNI   X  

7. ANGIULI ANNAMARIA X     

8. CARELLA GABRIELLA X     

9. MASIELLO TOMMASO X   

10. ANTONUCCI ANTONIA X   

11. SCANNICCHIO NICOLA X    

12. BENEDETTELLI MASSIMO X     

13. TORRE ALESSANDRO X    
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14. TRISORIO LIUZZI GIUSEPPE X   

15. CASTELLANO MICHELE   X  

16. DAMMACCO GAETANO X     

17. RODIO RAFFAELE GUIDO X    

18. CANNONE ANDREA X   

19. SICARI AMALIA  X    

20. MORMANDO VITO   X 

21. PANNARALE LUIGI X    

22. CALAMO SPECCHIA MARINA X   

23. COLAIANNI NICOLA X     

24. GIODICE  SABBATELLI VENANZIA X      

25. LECCESE VITO SANDRO X   

26. LOBUONO MICHELE X    

27. LOIODICE  ISABELLA   X   

28. GAROFALO LUCIANO   X   

29. LOVATO ANDREA X   

30. INCAMPO ANTONIO X   

31. MEALE AGOSTINO X   

 

 

Professori associati P AG A 

1. LIBERATI  GIANFRANCO   X  

2. GERMANO TOMMASO X    

3. COCO  CATERINA  X  

4. SABATELLI  EMMA   X   

5. LOGROSCINO  PIERDOMENICO X     

6. DAMATO ANTONIETTA ROSARIA PAOLA  X     

7. MUSCATIELLO  VINCENZO BRUNO      X 

8. CHIONNA VINCENZO VITO     X  
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9. RESTA GIORGIO    X  

10. DALFINO DOMENICO  X   

11. CASTELLANETA MARINA  X     

12. MARTUCCI ISABELLA  X    

13. MASTRANGELO DONATANTONIO X     

14. VENTRELLA CARMELA X     

15. CANFORA IRENE X   

16. IANDOLO LUCIA X   

17. MANGINI MICHELE X   

18. VESSIA FRANCESCA X   

19. VOZA ROBERTO   X  

20. VOLPE FABRIZIO   X   

 

Ricercatori  P AG A 

1. CHIARIELLO GIANCARLO    X 

2. DI RENZO FRANCESCO X     

3. PALUMBO FILIBERTO (LL. Nn. 

87/1953 e 705/1987) 

  X 

4. LATERZA VIVETTA   X   

5. BASSO MARIA LAURA    X  

6. TARANTINO GIANFRANCO   X 

7. BAGNOLI ALBERTO   X 

8. GAGLIARDI LAGALA FRANCO    X  

9. IANDOLO ELVIRA   X   

10. MASTROVITI FULVIO     X  

11. DIOCESANO VITO  X    

12. FACONDA ANTONIO  X    

13. TROMBETTA ANGELA  X   

14. DELL’ANDRO ENZO MARIA    X   
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15. GIORGIO LUISA M.   X   

16. VIMERCATI AURORA ADRIANA  X     

17. DELUCA GIOVANNI BATTISTA  X   

18. DE FRANCESCO ANNA  X    

19. STARACE PIA  X    

20. SCIACOVELLI ANNITA LARISSA  X     

21. MAGRONE EMILIA MARIA  X     

22. MARTUCCI LAURA SABRINA  X     

23. SPINELLI CARLA  X    

24. GONZALEZ ROLDAN YURI  X   

25. PANNACCIULLI CECILIA    X   

26. DE MEO ROSANNA  X   

27. BELVISO FRANCESCO    X    

28. COLAMUSSI MARILENA  X     

29. FABIANO ANGELA ELEONORA X    

30. CARDINALE EUSTACHIO  X    

31. TAVANI ANGELA PATRIZIA X    

32. PIZZOLANTE GIUSEPPINA     X  

33. CANTARONE PASQUA  X   

34. SCARDIGNO MARIA  STEFANIA  X     

35. ROBLES MARIANO   X  

36. ALESSANDRI’ SERGIO   X   

37. PIACENTE DANIELE VITTORIO X     

38. DE FELICE ANNUNZIATA X   

39. LAMANUZZI ANNA  X    

40. POLISENO BARBARA X     

41. LECCESE MASSIMO   X   

42. PASCULLI MARIA ANTONELLA    X  

43. NISIO  NICOLA    X    
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44. SINISCALCHI GUGLIELMO X    

45. COSTANTINO DOMENICO   X   

46. MASIELLO GAIA X     

47. PARACAMPO MARIA-TERESA X   

48. FABIANO LAURA    X   

49. SELICATO GIANLUCA X   

50. COSTANTINO LAURA X     

51. PERSIO PORZIA TERESA   X   

52. GENOVESE AMARILLIDE   X  

53. DIONIGI MICHELE X    

54. PUPOLIZIO IVAN    X   

55. LAFORGIA STELLA X    

56. TRABACE SILVANA X    

 

Assistenti ordinari P AG A 

1. LOVECCHIO MICHELE    X   

2. SCISO CARLA  X  

 

Rappresentanti del personale 

tec.amm.vo  

P AG A 

1.AMBROSI GIOVANNI X   

2.CUPERTINO FRANCESCO X     

3.D’ALONZO FIORELLA   X   

4.LUISI TERESA   X  

5.MELONE BARBARA X   

6.PICCINNI MARIO X   
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Rappresentanti degli studenti  P AG A 

1.AMORUSO DARIO X   

2.CALIA GIUSEPPE X     

3.CAMPIONE DAVIDE X      

4.CELENTANO FRANCESCO PAOLO X     

5.CICCOLELLA COSIMO ALBERTO X   

6.D’ATTOLICO PAOLO X   

7.GIANNINI SILVIO X   

8.GIARDINO VITO X   

9.LARDO ALESSANDRO X   

10.MASI ORESTE X   

11.NACUCCHI ERASMO X   

12.PETRUZZELLA FABIO X   

13.PONTRELLI GAETANO X   

14.RAFARESCHIERI CARLOTTA X   

15.TEDESCHI MARIOMARCO X   

16.VALENTINI ROBERTA X   

17.VOLPE MARCO X   

18.VULCANO GIANMATTEO X   

Il Direttore verificata la presenza del numero 

legale, alle ore 17.30 dichiara aperta la seduta.  

Assume le funzioni di segretario verbalizzante il 

segretario amministrativo del Dipartimento, dott.ssa 

Cinzia Vicano. 

Gli argomenti all’ordine del giorno sono i seguenti: 

1)Approvazione verbale della seduta del 28 gennaio 

2013. 

2) Comunicazioni. 
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     DIDATTICA E RICERCA 

3) Commissione di disciplina:integrazione 

nominativi 

4)  Richiesta di concessione di nulla-osta per 

insegnamenti presso altri corsi di laurea. 

5)  Tirocini formativi attivi (TFA): adempimenti.  

6) Insegnamenti Diritto Tributario IUS/12: esiti 

lavori della commissione istruttoria. 

7) Rapporto di riesame 2013 sui corsi di studio: 

determinazioni relative.  

 8) Verbalizzazione digitale:lavori commissione 

istruttoria  

      AMMINISTRAZIONE E CONTABILITA’ 

9) Adesione del Dipartimento di Giurisprudenza al 

Centro Studi dell’Apulia Film Commission – 

richiesta del prof. Luigi Pannarale. 

10) Autorizzazione all’acquisizione per donazione 

di materiale bibliografico al patrimonio del 

Dipartimento.   

11) Organizzazione del Dipartimento:  

 a)spese per spazi e servizi comuni 

 b)assetto attività dipartimentali 

 c)richiesta di passaggio dall’Area biblioteca   

all’Area amministrativa del Dott. Vitantonio 

Piccirilli cat.C3 Area Biblioteche 
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12)Problematiche relative agli spazi del 

Dipartimento 

13)Varie ed eventuali 

 

Sul punto 1) all’O.d.g.”Approvazione verbale della 

seduta del 28 gennaio 2013”, il Direttore  

sottopone all’approvazione del Consiglio il 

verbale della riunione del 28.01.2013. Il 

Consiglio, all’unanimità, lo approva. 

Sul punto 2) all’O.d.g.”Comunicazioni”, il 

direttore riferisce  quanto segue: 

- Con decreto rettorale n. 507 del 12/02/2013, 

sono stati proclamati eletti i rappresentanti 

degli studenti nel Consiglio di Dipartimento; 

il direttore, a nome di tutti i componenti 

del Consiglio, porge loro il benvenuto; 

- D’intesa con il prof. Uricchio, direttore del 

Dipartimento Jonico in “Sistemi giuridici  ed 

economici del Mediterraneo:società, ambiente, 

culture, è stato sottoscritto un accordo in 

base al quale, ai fini della partecipazione 

al bando LLP-Erasmus per l’a.a.2013-2014, i 

bilateral agreements, sono fruibili da parte 

di tutti gli studenti iscritti ai corsi di 

laurea in Giurisprudenza del Dipartimento di 

Giurisprudenza e del Dipartimento Jonico. 

- In data odierna è stato adottato il bando per 

le elezioni dei rappresentanti nella Giunta 

di Dipartimento; il termine per la 

presentazione delle candidature è fissato al 



 9 

28/02/2013. 

- In data odierna sono state trasmesse le 

schede relative ai dati delle biblioteche, 

distinte per ciascuna biblioteca e unica 

riepilogativa di tutte le biblioteche del 

Dipartimento di Giurisprudenza; dalla loro 

analisi è emerso che in alcune biblioteche la 

registrazione del materiale bibliografico in 

Opac è stata effettuata in misura pari al 

90%, in altre in misura non superiore al 10%; 

è stata allegata anche la scheda del 

Dipartimento di Diritto Romano, in quanto  

d’intesa con il prof. Erriquez, la stessa 

potrebbe confluire nuovamente nel 

Dipartimento di Giurisprudenza.    

- E’ stata pubblicata la nota ministeriale con 

la quale è stato comunicato il posticipo 

della chiusura della procedura di modifica 

agli ordinamenti didattici dei corsi di 

studio al 4 marzo 2013; ad una prima 

valutazione, che va però approfondita, e pur 

applicando i criteri più rigorosi, resta 

confermato che non vi sono profili di 

particolare criticità della nostra offerta 

formativa come già approvata nella precedente 

riunione del Consiglio, per altro  nessuno 

dei corsi di studio di Giurisprudenza 

presenta un numero di iscritti inferiore alla 
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numerosità minima prevista. Il direttore, 

riferisce,altresì, di aver fatto elaborare 

una tabella riepilogativa degli spostamenti 

dei docenti all’interno del Dipartimento, 

dalla quale è emerso che, a fronte di sei 

docenti uscenti e tre docenti in 

quiescenza,ne sono stati acquisiti dieci, 

considerazione importante ai fini della 

valutazione dei corsi di studio da parte del 

Senato;interviene il prof.Iannarelli, il 

quale evidenzia la necessità che, nel 

presidio della qualità sul riesame, si 

colgano le criticità e si ponga maggiore 

attenzione al problema delle biblioteche. 

Sul punto 3) all’O.d.g.”Commissione di 

disciplina:integrazione nominativi” il direttore 

ricorda che nella riunione del 6 Dicembre 2012,il 

Consiglio aveva individuato,una rosa di 

nominativi,uno per fascia, tra cui sarebbero stati 

individuati i componenti del Collegio di 

Disciplina, così come era stato richiesto nella   

nota inviata dal Rettore e aveva individuato – fra 

gli altri - il prof. Trisorio Liuzzi Giuseppe, 

ordinario di Diritto processuale civile e il prof. 

Muscatiello Vincenzo Bruno, associato di Diritto 

penale, non specificando la nota che, ai sensi 

dall’art. 39 dello Statuto i nominativi dovessero 

essere di docenti in regime d’impegno a tempo 

pieno. A tale proposito, il direttore riferisce 

che si sono dichiarati disponibili la prof.ssa 
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Antonia Antonucci, professore ordinario di Diritto 

Bancario e  il prof. Roberto Voza,associato di  

Diritto del Lavoro e, pertanto, propone al 

Consiglio, rimanendo invariata l’indicazione del 

dott. Guglielmo Siniscalchi, di indicare i 

suddetti nominativi. Il Consiglio, all’unanimità, 

approva la proposta del direttore.  

Il presente dispositivo è immediatamente esecutivo 

ed è approvato seduta stante.   

Si allontanano i proff. ri T. Germano, D.Dalfino e 

G. Selicato 

Sul punto 4) all’O.d.g.“Richiesta di concessione 

di nulla-osta per insegnamenti presso altri corsi 

di laurea”, il Direttore informa che sono 

pervenute n. 3 istanze di nulla-osta 

all’espletamento di supplenze presso altre Facoltà 

di questa Università. Il Direttore legge le 

richieste di seguito riportate:  

Prof. Tommaso Germano, professore associato di 

diritto della previdenza sociale, per 

l’insegnamento di diritto del lavoro, 1 CFU,  

presso la Facoltà di Medicina e Chirurgia Bari,  

Prof. Domenico Dalfino, professore associato di 

diritto processuale del lavoro, per l’insegnamento 

di diritto processuale civile 1 ,30 ore, presso la 

Scuola di specializzazione per le professioni 

legali dell’Università del Salento,  

Dott. Gianluca Selicato, ricercatore confermato di 

diritto tributario, per l’insegnamento di diritto 



 12 

tributario, 6 ore, presso la Scuola per le 

professioni legali dell’Università di Bari.  

Il Consiglio, dopo un esauriente dibattito,  letto 

il Regolamento per la concessione di nulla osta 

per insegnamenti fuori sede approvato con 

deliberazione del S.A. del 25/11/2008 e di cui al 

D.R. n. 14610 del 19.12.2008;  tenuto conto che i 

richiedenti assolveranno agli obblighi didattici e 

garantiranno tutti gli altri impegni 

istituzionali; considerata la distribuzione dei 

carichi didattici; delibera di esprimere parere 

favorevole alle istanze di supplenze  in discorso, 

autorizzando il Direttore al rilascio dei relativi 

nulla-osta. Il presente dispositivo è 

immediatamente esecutivo ed è approvato seduta 

stante. 

Rientrano i proff.ri T. Germano, D. Dalfino e G. 

Selicato. 

Sul punto 5)all’O.d.g.”Tirocini formativi attivi 

(TFA): adempimenti”, il direttore passa la parola 

al prof. Meale. Il prof. Meale illustra gli 

adempimenti relativi all’avvio dei tirocini 

formativi attivi,i diversi piani di studio e le 

decisioni assunte dal Consiglio provvisorio. Il 

direttore chiede quindi al Consiglio di deliberare 

in merito alla proposta del Consiglio provvisorio 

del TFA di quantificare sette ore di lezione 



 13 

frontale per ogni singolo Cfu, di confermare la 

composizione del Consiglio provvisorio i cui 

nominativi già risultano dalle schede di progetto 

approvate dal Senato Accademico, Proff.ri Meale, 

Di Rienzo, Castellano, Lobuono, Longobardi, 

Quaranta,  Bergantino, con laggiunta della collega 

Scardigno, e di prendere atto dei piani di studi 

dei diversi corsi esposti dal prof. Meale.  

Al termine,il Consiglio,all’unanimità,prende atto 

dei piani di studio illustrati dal prof. Meale e 

approvare le proposte del Consiglio provvisorio. 

Il presente dispositivo è immediatamente esecutivo 

ed è approvato seduta stante.            

Sul punto 6) all’O.d.g.”Insegnamenti Diritto 

Tributario IUS/12: esiti lavori della commissione 

istruttoria”, il Preside informa che in data 

odierna è pervenuto il verbale della commissione 

(all. n.1 ) nominata nella riunione del Consiglio 

del 06/12/2012 per l’affidamento dell’insegnamento 

di Diritto Tributario, costituita dalla prof.ssa 

A.Angiuli e dai proff.ri M.Castellano e G.Balena,a 

cui il Consiglio, in una precedente seduta aveva 

chiesto di valutare la sussistenza dei requisiti 

già stabiliti dalla ex Facoltà per l’affidamento 

di corsi di insegnamento ufficiali a ricercatori, 

tenuto conto della disponibilità del dott. 

Gianluca Selicato, ricercatore del settore 

scientifico disciplinare IUS/12 che per la prima 

volta aveva presentato istanza di affidamento di 

un insegnamento. Interviene il prof. Balena e 
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illustra la relazione della commissione. Alle ore 

18,00 entra il prof. Scannicchio. Il Direttore 

mette ai voti la proposta della commissione di 

affidare l’insegnamento di Diritto Tributario 

IUS/12 cattedra A-L, 9 CFU, per il corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza (comune al corso di 

laurea triennale in Scienze dei Servizi Giuridici) 

e di Diritto Tributario, 6 CFU, per il corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza d’Impresa al 

dott. Gianluca Selicato, ricercatore del settore 

scientifico disciplinare IUS/12; nonché 

dell’insegnamento opzionale di Diritto Tributario 

dell’Impresa, Il Consiglio, all’unanimità, 

approva. Il presente dispositivo è immediatamente 

esecutivo ed è approvato seduta stante.  

Sul punto 7) all’O.d.g.”Rapporto di riesame 2013 

sui corsi di studio: determinazioni relative”,il 

direttore propone di mettere ai voti  

l’approvazione della composizione definitiva del 

Gruppo di riesame, nelle persone dei proff. e 

dott. V.S. Leccese (in qualità di responsabile del 

riesame), M. Calamo Specchia, I. Canfora, E. 

Cardinale, M. Castellaneta, A. Damato, I. 

Martucci, C. Spinelli e A. Torre, per il personale 

docente, del dott. G. Accettura e della sig.ra G. 

Latagliata, per il personale amministrativo, dei 

sig.ri F. Celentano, O. Masi, F. Petruzzella, R. 

Valentini e  G. Vulcano, per la composizione 

studentesca, nonché l’attribuzione al gruppo del 

compito di predisporre i RdR relativi ai quattro 
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corsi di studio attivati dal Dipartimento di 

Giurisprudenza, così come  approvato nel Consiglio 

di classe. Al termine, il Consiglio, 

all’unanimità, approva la composizione definitiva 

del Gruppo di riesame stabilita dal Consiglio di 

Classe,nonché l’attribuzione al gruppo del compito 

di predisporre i RdR relativi ai quattro corsi di 

studio attivati dal Dipartimento di 

Giurisprudenza. Il presente dispositivo è 

approvato seduta stante ed è, pertanto, 

immediatamente esecutivo.        

Sul punto 8) all’O.d.g. “Verbalizzazione 

digitale:lavori commissione istruttoria”, il 

direttore, ringrazia la commissione per l’attività 

svolta diretta ad analizzare le problematiche  

connesse al processo di verbalizzazione digitale 

al fine di predisporre, eventualmente, un 

documento da inviare agli Organi di Ateneo e 

sottopone all’approvazione del Consiglio i 

contenuti della relazione (all. n.2 ). Al termine, 

il Consiglio, approva, all’unanimità, la relazione 

della commissione sulle problematiche connesse 

alla verbalizzazione digitale. Il presente 

dispositivo è approvato seduta stante ed è, 

pertanto, immediatamente esecutivo.        

Sul punto 9) all’O.d.g.”Adesione del Dipartimento 

di Giurisprudenza al Centro Studi dell’Apulia Film 

Commission – richiesta del prof. Luigi Pannarale”, 

il Direttore riferisce al Consiglio che è 

pervenuta da parte del prof. L. Pannarale, in 
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qualità di Direttore Scientifico del Centro Studi, 

Formazione e Ricerca sul cinema e 

sull’audiovisivo, la richiesta di adesione del 

Dipartimento al Centro Studi dell’Apulia Film 

Commission mediante la stipula di un accordo di 

collaborazione (all. n 3). Il direttore invita il 

prof. Pannarale ad esporre le finalità di tale 

accordo di collaborazione. Al termine, il 

Consiglio, preso atto che la sottoscrizione di 

suddetto accordo di collaborazione con la 

Fondazione Abulia Film Commission, non comporta 

alcun tipo di onere a carico del Dipartimento , 

approva all’unanimità l’adesione del Dipartimento 

al Centro Studi dell’Apulia Film Commission 

mediante la sottoscrizione di un accordo di 

collaborazione. Il presente dispositivo è 

approvato seduta stante ed è, pertanto, 

immediatamente esecutivo.        

Sul punto 10) all’O.d.g.”Autorizzazione 

all’acquisizione per donazione di materiale 

bibliografico al patrimonio del Dipartimento”,   

il Direttore riferisce al Consiglio che sono 

pervenute le seguenti richieste di donazione di 

materiale bibliografico; 

a) richiesta del prof. F.Mastroberti di donare  

alla Biblioteca “Gennaro Maria Monti” 

coincidente con l’ex Sez. Storica del 

Dipartimento Giuridico delle Istituzioni, 

Amministrazioni e Libertà i volumi di cui 

all’allegato n.4  
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b) richiesta della dott.ssa Lidia Monaco di 

donare al Dipartimento due raccolte di 

volumi di cui all’allegato n. 5.  

Il Direttore propone di accettare le donazioni di 

materiale bibliografico come da elenchi allegati 

al presente verbale (all.ti n.4 e n.5) e di 

autorizzare la relativa inventariazione al valore 

assegnato dagli stessi consegnatari. Il Consiglio, 

all’unanimità, approva la proposta del direttore.                

Sul punto 11)all’O.d.g.”Organizzazione del 

Dipartimento”:  

 a)spese per spazi e servizi comuni 

 b)assetto attività dipartimentali 

 c)richiesta di passaggio dall’Area biblioteca   

all’Area amministrativa del Dott. Vitantonio 

Piccirilli cat.C3 Area Biblioteche, il direttore, 

sul punto a) riferisce al Consiglio di aver 

incontrato il direttore del Dipartimento di 

Scienze Politiche e il segretario amministrativo 

al fine di razionalizzare le procedure di 

intervento e di semplificare eventuali spese che 

dovessero rendersi necessarie per i servizi comuni 

(bagni, aule, etc..) ad entrambi i Dipartimenti; 

si è pensato, innanzi tutto, ad un riparto di 

competenze,nel senso che il Dipartimento di 
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Giurisprudenza si occupi delle problematiche 

relative al plesso di P.zza C. Battisti, il 

Dipartimento di Scienze Politiche di quelle 

relative al plesso in C.so Italia. Inoltre, in 

merito ad una suddivisione delle spese in 

comune,tenuto conto della componente e della  

numerosità dei rispettivi docenti e studenti, si è 

pensato di proporre all’approvazione dei 

rispettivi organi collegiali, una ripartizione 

delle spese nella misura del 55% per il 

Dipartimento di Giurisprudenza e del 45% per il 

Dipartimento di Scienze Politiche. Il direttore 

riferisce, altresì, sulla proposta del prof. 

Carabelli di rendere fruibile l’aula 18 

all’interno della quale si potrà chiedere di 

installare un maggior numero di distributori 

automatici di alimenti e bevanda; si è pensato, 

altresì all’estensione del servizio di pulizia dei 

bagni , intesa come pulizia straordinaria 

nell’arco della mattinata. Il direttore mette 

quindi ai voti la proposta relativa alla 

ripartizione di competenze e la ripartizione in 

percentuale delle spese nella misura del 55% per 

il Dipartimento di Giurisprudenza e del 45% per il 

Dipartimento di Scienze politiche. Il Consiglio, 
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al termine di brevi interventi, all’unanimità, 

approva. 

Il direttore, sul punto b),riferisce che si è in 

attesa del decreto del Direttore Generale  

relativo all’organizzazione delle aree all’interno 

dei Dipartimenti, presumibilmente, potrebbe 

arrivare per i primi di aprile, così come 

dichiarato dallo stesso Direttore Generale in una 

riunione con i segretari amministrativi, Il 

direttore prosegue osservando come la situazione 

di attuale incertezza sia, tuttavia ed allo stato, 

solo parziale, in quanto nulla è cambiato per le 

attività delle biblioteche e per le attività 

didattiche che avevano già un loro assetto 

organizzativo che può, al momento, rimanere tale; 

mentre per le attività amministrative, in attesa 

del decreto del Direttore Generale vi è l’esigenza 

di un team di supporto alla segreteria 

amministrativa e agli affari generali, ragione per 

la quale si è pensato di sfruttare le competenze 

dei colleghi che hanno già svolto sia attività 

amministrative che attività di affari generali e 

di chiedere pertanto la collaborazione della 

dott.ssa Dora Brivitello per le esigenze dei 

docenti del plesso di C.so Italia e del rag. 
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Giovanni Ambrosi per i docenti del plesso di P.zza 

C. Battisti. Inoltre, al dott. Giacomo Signorile 

si è chiesto di dare un supporto ai docenti per le 

attività legate alla presentazione dei Prin. Il 

direttore prosegue e riferisce di aver anche 

ottenuto la disponibilità della dott.ssa Fiorella 

D’Alonzo per lo svolgimento delle attività di 

supporto alla didattica relative alla Scuola di 

Specializzazione per le Professioni legali, la cui 

gestione si prevede sarà a breve affidata al 

Dipartimento.  

Interviene il prof. Leccese che concorda con i 

direttore nel prevedere un’organizzazione 

provvisoria, in attesa della definizione di un 

assetto organizzativo definitivo che potrà 

avvenire solo nei prossimi mesi. 

Interviene il prof. Dammacco il quale condivide 

l’impostazione temporanea e chiede che vi sia una 

discussione preventiva sulla proposta 

dell’Amministrazione Centrale; ritiene opportuno 

che in alcuni progetti vi sia il coinvolgimento 

del personale amministrativo e chiede di poter 

individuare, di volta in volta, una unità di 

personale che collabori fino al raggiungimento di 

un determinato obiettivo. Interviene il prof. 
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Iannarelli e solleva il problema del rapporto tra 

il Dipartimento e la Scuola di Specializzazione 

per le Professioni Legali, al momento esterna al 

Dipartimento. Interviene la prof.ssa Martucci che 

pone in particolare attenzione alla problematiche 

delle biblioteche interdipartimentali. 

Al termine dei vari interventi,il direttore 

comunica che valuterà l’opportunità, nelle more 

del decreto del Direttore Generale, di 

formalizzare in una apposita comunicazione quanto 

oggi riferito. 

Il direttore, sul punto c), propone di sospendere 

qualsiasi decisione in merito, in attesa di avere 

un quadro più chiaro degli esuberi e delle carenze 

di personale. Il Consiglio, all’unanimità, approva 

la proposta del direttore e decide di rinviare ad 

una prossima riunione del Consiglio qualsiasi 

decisione in merito. 

Il direttore propone di anticipare la discussione 

del punto n. 13 all’O.d.g.”Varie ed eventuali”.Il 

Consiglio, all’unanimità, approva.   

Sul punto 13) all’O.d.g.”Varie ed eventuali”, il 

Direttore riferisce che, in data 15/02/2013 con 

prot. n.12556/VI/3, è pervenuta una nota con la 

quale il prof. Giancarlo Tanucci, in qualità di 
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Delegato del Rettore alla didattica, chiede di 

esprimersi in merito all’afferenza della Scuola di 

Specializzazione per le Professioni Legali al 

Dipartimento di Giurisprudenza, così come previsto 

dall’art. 18 dell’approvando Regolamento didattico 

di Ateneo. Il Direttore, pur considerando 

l’aggravio delle attività didattiche, 

amministrative e contabili che tale afferenza 

determinerà, propone di esprimere parere 

favorevole. Al termine di brevi interventi, il 

Consiglio, all’unanimità, approva l’afferenza 

della Scuola di Specializzazione per le 

Professioni Legali al Dipartimento di 

Giurisprudenza. Il presente dispositivo è 

approvato seduta stante ed è, pertanto, 

immediatamente esecutivo. 

Il direttore prosegue e riferisce che è stato 

pubblicato un bando di mobilità interna per le 

esigenze della Scuola di Specializzazione per le 

Professioni Legali, al quale ha risposto una unità 

di personale interna al Dipartimento di 

Giurisprudenza. Il Direttore propone di chiedere 

alla Amministrazione Centrale, di soprassedere 

all’espletamento della procedura, considerato che 

si tratta di un’unica domanda da parte di una 



 23 

unità interna al Dipartimento e tenuto conto di 

quanto appena deliberato in merito alla afferenza 

della Scuola di Specializzazione per le 

Professioni Legali. Il Consiglio, all’unanimità, 

approva la proposta del direttore. 

Il direttore riferisce che in riscontro alla mail 

ricevuta in data 31/01/2013 di richiesta di   

definizione del contingente riservato agli 

studenti stranieri per l’a.a. 2013/2014, ha 

comunicato che i posti da riservare per l’a.a. 

2013/2014 sono così ripartiti: 

- Corso di Laurea in Scienze dei Servizi 

giuridici triennale (classe L14) n. 20 

- Corso di Laurea in Scienze dei Servizi 

d’impresa triennale (classe L14) n. 20 

- Corso di Laurea Magistrale in Giurisprudenza 

(classe L14) n. 20 

- Corso di Laurea Magistrale in Giurisprudenza 

d’impresa (LMG/01) n.20. 

Il direttore chiede al Consiglio di ratificare 

l’indicazione relativa al numero dei posti da 

riservare per l’a.a. 2013/2013 al contingente 

per gli studenti stranieri.Il 

Consiglio,all’unanimità, ratifica.    
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Sul punto 12)all’O.d.g.”Problematiche relative 

agli spazi del Dipartimento”, il direttore 

riferisce di aver avuto un incontro con il prof. 

Carabelli al fine di concordare la ripartizione 

di alcuni spazi; in particolare, al Dipartimento 

di Scienze politiche potrebbe essere consentito 

l’utilizzo di alcune stanze ubicate nel palazzo 

sito in Via Suppa mentre il Dipartimento di 

Giurisprudenza acquisirebbe la totale 

disponibilità delle stanze ubicate al V piano in 

P.zza Cesare Battisti, anche quelle oggi 

occupate da personale tecnico-amministrativo del 

Dipartimento di Scienze Politiche; in 

quest’ultimo caso vi sarebbe la possibilità di 

aprire un varco, nelle stanze dell’ex 

Dipartimento di lavoro, e costituire un tutt’uno 

con i locali dell’ex Dipartimento per lo Studio 

delle Società Mediterranee.  Interviene il prof. 

Iannarelli e pur non rilevando alcuna obiezione, 

ricorda ai presenti che il secondo piano del 

palazzo in Via Suppa fu interamente attribuito 

alla Presidenza di Giurisprudenza, ma in passato 

si valutò di non utilizzare quei locali per la 

Presidenza, in quanto si ritenne opportuno che 

rimanesse in P.zza C. Battisti. Ritiene utile 
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rammentare che gli spazi del V piano erano stati 

già attribuiti alla ex Facoltà di Giurisprudenza 

per consentire la realizzazione, al III piano di 

p.zza C. Battisti, di ulteriori aule per la 

Facoltà; cionondimeno si può concordare con 

l’utilizzo da parte del Dipartimento di Scienze 

Politiche degli spazi in Via Suppa. Interviene 

il prof. Dammacco il quale concorda con il prof. 

Iannarelli e ricorda che la destinazione del 

palazzo di Via Suppa fu discussa in una riunione 

del Consiglio di Amministrazione in occasione 

dell’acquisto dell’immobile;pertanto, aggiunge 

il prof. Dammacco, in merito agli spazi 

ulteriori non vi è necessità di fare alcuna 

ripartizione, ma ci si può solo fare carico 

delle richieste di Scienze Politiche; in merito 

all’eventuale utilizzo del VI piano ricorda a 

tutti la presenza di notevoli infiltrazioni, a 

differenza del VII piano che si potrebbe 

utilizzare eventualmente per la Scuola o per 

creare spazi per gli studenti o per ospitare 

ospiti stranieri. Interviene lo studente 

D’Attolico e chiede che per la propria 

associazione vi sia l’attribuzione di uno spazio 
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per lo svolgimento delle attività di 

rappresentanza studentesca. 

Al termine degli interventi, il direttore mette 

ai voti la proposta di consentire l’utilizzo di 

due stanze del Palazzo di Via Suppa al 

Dipartimento di Scienze Politiche. Il Consiglio, 

all’unanimità, approva la proposta del 

direttore.            

 

Alle ore 20,00 la seduta viene tolta. 

 

Il Segretario Amministrativo        Il Direttore 

  Dott.ssa Cinzia Vicano       Prof. Massimo Di Rienzo  

 

  


